

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Klaus Böllert vom Erzbistum Hamburg

Sonntag, 16. Juli 2023

Der ganze Norden hat jetzt Ferien! Und die Nordrhein-Westfalen sind auch schon da – an Nord- und Ostsee. Herzlich willkommen! Die Urlauber-Seelsorgerinnen und Seelsorger warten schon auf sie. Zum Beispiel Ute Große-Harmann auf Sylt.

„Ich sitze gerne am Hauptstrandaufgang in Westerland, da sind immer so kleine Bänke oder eine Mauer. Da kann man sich gut draufsetzen und kommt dann leicht ins Gespräch.“

Ute Große-Harmann ist die katholische Urlauber-Seelsorgerin für alle Inseln in Nordfriesland. Ihr Kollege Pater Ralf sitzt im Strandkorb in Dahme an der Ostsee in der Lübecker Bucht.

„Dort können Menschen Platz nehmen, die einmal etwas aus ihrem Leben erzählen wollen, die jemanden zum Zuhören brauchen. Da gibt es dann Informationsmaterial.“

Und worüber reden die Urlauber?

„Manche erzählen von ihrer Heimatgemeinde, erzählen auch, was sie an der Kirche nicht gut finden, erzählen von schwierigen Situationen, von Trauer oder Krankheit, da sind ja auch Kurgäste da oder Angehörige von Kurgästen. Also, das Gespräch ist vielfältig.“

Klar gibt es auch Veranstaltungen: Andachten und Gottesdienste am Strand zum Beispiel, Ausstellungen oder ein Cocktailabend. Das Programm bei Pater Ralf heißt „Aufatmen“. Ein Motto – vielleicht gut für uns alle.

„Aufatmen bedeutet auch „nicht außer Atem kommen“. Gerade im Urlaub bei meiner Gestaltung auch mal zur Ruhe kommen. Das ist ja auch im Urlaub immer häufiger der Fall, dass die Leute überdrehen, ja. Nur Angebote, nur Events, nur Action, nur Party. Lass mal den Tag auf dich zukommen, mal sehen, was er dir bringt.“

Ferienzeit. Auch Urlauber-Seelsorgerinnen und Seelsorger erwarten Sie.